

bottrop • sport

17.12.2015

Tor 17: Herausforderung in neuer Altersklasse

bottrop.sport öffnet Tore: Die Spitzensportler unserer Stadt

In seiner Sitzung am 24. November machte der Rat der Stadt Bottrop den Weg frei für ein Förderkonzept für den Spitzensport. Mit Hilfe von Sponsorengeldern sollen Talente aus Bottroper Vereinen gezielt unterstützt werden. Wer aber sind Bottrops Spitzensportler und welche aufstrebenden Talente gibt es in dieser Stadt? In unserem Adventskalender wollen wir bis Heiligabend täglich einen Bottroper Spitzensportler vorstellen. Hinter Tor 17 wartet erneut ein Leichtathlet des LC Adler Bottrop. Dustin Büchel stellt sich 2016 den Herausforderungen in einer neuen Altersklasse.

Erst verhältnismäßig spät kam Dustin Büchel zur Leichtathletik. Mit elf Jahren nahm ihn ein Schulfreund mit zum Training beim damaligen DJK Adler 07. Es war allerdings nicht die erste Station in seiner sportlichen Vita. Viele Jahre im Schwimmverein und zwei Jahre Karate bedeuteten eine überaus solide sportliche Grundausbildung. „Die Leichtathletik war trotzdem etwas vollkommen Neues für mich. Die ersten Wochen waren damals echt hart, weil ich mich vor Muskelkater kaum noch bewegen konnte“, erinnert sich Büchel an seine Anfänge.

Nach verletzungsbedingtem Rückschlag wieder in Topform

Die Zeiten des Muskelkaters aufgrund ungewohnter Bewegungen gehören mittlerweile der Vergangenheit an. Der 15-Jährige ist längst auf dem Weg zu einem Kraftpaket, hat er sich doch für das Kugelstoßen entschieden. Seine Bestleistung liegt bei 15,51 m mit der vier Kilogramm schweren Kugel. Damit meldete sich Büchel im September dieses Jahres bei den Nordrhein Kreisvergleichskämpfen in Remscheid nach einer längeren Verletzungspause eindrucksvoll zurück.

Nach dem verletzungsbedingten Rückschlag, der ihn auch die zweite Teilnahme an den deutschen U16-Blockmeisterschaften (100 m, Weitsprung, 80 m Hürden, Diskus, Kugelstoßen) gekostet hatte, ist er auf dem besten Weg zu seiner Topform. Ein Jahr zuvor hatte Büchel im Vergleich mit den besten Nachwuchsathleten des Landes einen beachtlichen 17. Platz belegt. In der deutschen Bestenliste der Altersklasse U16 bedeutete seine Weite von 15,51 m in der Sommersaison 2015 den zwölften Rang. Längst ist sein Talent auch den Landestrainern nicht verborgen geblieben und die



Dustin Büchel bei seiner Spezialdisziplin. Foto: LC Adler Bottrop

honorierten seine starken Leistungen mit der Berufung in den D-Kader. Seitdem absolviert Dustin Büchel eine seiner vier wöchentlichen Trainingseinheiten in Dortmund mit dem Kugelkader am Stützpunkt. „Die Wochenenden sind zudem oft mit Wettkämpfen ausgebucht“, so Büchel, der sich in seiner Freizeit dem Dirtbiken und der Musik widmet.

Vielfältige Herausforderungen im kommenden Jahr



Auch mit dem Speer kann Dustin Büchel (2.v.r.) umgehen. Foto: LC Adler Bottrop

Im kommenden Jahr warten dann vielfältige Herausforderungen auf den jungen Kugelstoßer. Da wäre zunächst ein Schulwechsel. Ab dem Sommer wird Büchel das Paul-Spiegel-Berufskolleg in Dorsten besuchen, um dort sein Sportabitur zu machen. „Danach möchte ich dann Sport und Biologie auf Lehramt studieren“, hat Büchel bereits klare Vorstellungen, wohin der Weg für ihn gehen soll. Den Umgang mit jungen Menschen wird er derweil schon vorab bei seinem

Heimatverein üben. Dazu wird er 2016 das zweite Modul des Gruppenhelferlehrganges abschließen, um sich zukünftig im Trainingsbetrieb bei den C-Schüler einzubringen. Die größte Herausforderung dürfte aber eine sportliche Veränderung darstellen. Zum kommenden Jahr wechselt Dustin Büchel in die Altersklasse U18. Zukünftig wird dann mit der 5 kg-Kugel gestoßen anstatt der ein Kilogramm leichteren Kugel, die im Bereich der U16 vorgesehen ist. Doch diese Herausforderung nimmt Büchel an: „Mein Ziel ist es die 15,90 m mit der 5 kg-Kugel zu stoßen, um die Teilnahme an der Deutschen Meisterschaft zu sichern und die Norm für den Kader 2016/17 zu erreichen.“

Text: Henning Wiegert

Kommentare (0)